
 

 

 
 
   STADTVERTRETUNG DER  
   LANDESHAUSPTSTADT SCHWERIN 
   6. Wahlperiode  

  
BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN – Fraktion  
Am Packhof 2 - 6, D - 19053 Schwerin 

Tel.: 0385 / 5452970  

 
  Schwerin, 07. November 2016 

 
 
ANFRAGE  
der Fraktion-Bündnis 90/DIE GRÜNEN zur Stadtvertretung am 21.11.2016  gemäß § 4 Abs. 
4 der Hauptsatzung für die Landeshauptstadt Schwerin  

 
Baumaßnahmen zur Unterhaltung der BUGA-Anlagen  
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,  
 
die lokale Presse („Bauarbeiten Ostorf – Kolonnade sackt ab“; SVZ, 17.09.2016) berichtete 
jüngst über notwendige Baumaßnahmen an den BUGA-Anlagen an der so genannten 
Schwimmenden Wiese. Ich frage im Auftrag meiner Fraktion: 
 
1. Welche Schäden sind an den Kolonnaden zu verzeichnen?  
 
2. Ist die ursächliche Sackung des Moorbodens im Untergrund des Bauwerkes ein Prozess, 
der weitere Schäden nach sich ziehen wird? 
 
3. Ist nach Bekanntwerden der Schäden an den Kolonnaden eine fachliche Expertise 
eingeholt worden, mit der abgeklärt wurde, ob dort weitere Schäden zu erwarten sind und 
wenn ja, welches Ergebnis erbrachte diese Expertise und wenn nicht, warum wurde sie 
bisher nicht eingeholt?  
 
4. Welche Kosten verursachen die aktuellen Bauarbeiten an den Kolonnaden? 
 
5. Aus welchem Haushaltstitel des Haushaltes der Landeshauptstadt Schwerin werden diese 
Bauarbeiten finanziert? 
 
6. Führt diese Moorsackung auch an anderen Bauwerken im Uferbereich des Schweriner 
Sees zu Schäden, z.B. im Bereich der Promenade am Beutel, wo ein größerer Bereich 
aufgrund von Sackungen bei niederschlagsreicher Witterung lange mit Wasser überstaut 
bleibt? Wenn ja, welches Kostenvolumen erwartet die Verwaltung, um auch diese Schäden 
zu beseitigen? 
 
 
 



 

 

 
7. Ist in Vorbereitung der BUGA 2009 von Fachleuten darauf verwiesen worden, dass 
aufgrund des schwierigen Baugrundes im Bereich der Schweriner Seen mit baulichen 
Schäden an den Anlagen gerechnet werden muss? 
 
8. Zieht die Verwaltung aus den aktuellen Schadbildern an Bauwerken der BUGA-Anlagen in 
Ufernähe, Konsequenzen für weitere bauliche Planungen im Zuge der Stadtentwicklung?  
 
9. Welche Kosten bringt die Stadt Schwerin jährlich auf, um die baulichen Anlagen der BUGA 
2009 instand zu halten? 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Cornelia Nagel  / Fraktionsvorsitzende 


